

**BRASIL** Bolsonaro, primer líder en el Muro judío de Israel **P5**

**URUGUAY** Vázquez descabeza el Ministerio de Defensa **P10**

**FÚTBOL** El Racing conquista la Superliga argentina **P33**

## Maduro limita el consumo de electricidad por un mes

### Las medidas del chavismo desatan las protestas en Venezuela

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**  
Ante los apagones, racionamiento. Nicolás Maduro anunció el domingo un plan que reducirá el suministro eléctrico durante 30 días tras los sucesivos cortes ma-

sivos que ha sufrido Venezuela desde principios de marzo. Durante las últimas semanas, la falta de electricidad y, en muchos casos, de agua en la mayor parte del país ha afectado a miles de personas que viven en condiciones precarias, muy especialmente en los hospitales. Esta situación es insostenible para la población y las nuevas medidas han derivado en una jornada de protestas, una de las herramientas de Juan Guaidó, jefe de la Asamblea Nacional y reconocido por 50 países como presidente interino, para doblegar al régimen de Maduro.

El Gobierno chavista, que atribuye los fallos a ataques del exterior diseñados para desestabilizar el ya muy tenso clima político, busca controlar una red eléctrica lastrada por la mala gestión y la desinversión. No se conocen aún los detalles de este programa, pero sí ha quedado fijada ya una reducción paralela de las horas de trabajo. "El plan es para ir a un régimen de administración de carga, de equilibrio entre los procesos de generación y los procesos de servicio y de consumo en todo el país, poniendo especial énfasis en garantizar el servicio de agua", informó Maduro. **PÁGINA 7**

## El Ejército de México niega información sobre muertes de civiles

PABLO FERRI, **México**  
Entre 2006 y 2018, el Ejército mexicano se ha enfrentado a civiles en un total de 4.495 ocasiones. Pese a su sintonía con los militares, la apuesta por la transparencia del Gobierno parece ajena al Ejército: la Secretaría (Ministerio) de la Defensa Nacional ha informado de que no cuenta con los informes de esos enfrentamientos, que sirven a las fiscalías para investigar homicidios y otros delitos. Desde 2014, no se ofrecen cifras de víctimas mortales, heridos y detenidos en estos choques. **PÁGINA 9**



El escritor Rafael Sánchez Ferlosio, en Barcelona en 2003. / CARLES RIBAS

## Muere Sánchez Ferlosio, un maestro singular

### El premio Cervantes, autor de 'El Jarama', 'Alfanhuí' y una original obra ensayística, fallece en Madrid a los 91 años

Artículos de Fernando Savater, Carmen Monforte, Andrés Trapiello, Miguel Ángel Aguilar, José Luis Pardo, Javier Cercas, J. A. Rojo, Javier R. Marcos, Patxo Unzueta y Jordi Gracia. **PÁGINAS 26 A 29**

## El Parlamento agrava el bloqueo al rechazar las alternativas al Brexit de May

### El laborismo gira y apoya la permanencia en el mercado común

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
El Reino Unido cada vez está más cerca de un Brexit abrupto. El Parlamento británico volvió a rechazar anoche las ocho alternativas que se votaban al plan de salida de Theresa May. Eso sí, el debate dio un giro, ya que la dirección laborista había dado instrucciones a sus diputados para apoyar que se mantenga una relación con los 27 similar a la de Noruega tras la salida. Ello supondría aplicar un Brexit suave que dejaría a los británicos dentro del mercado común y de la unión aduanera. Esta moción fue rechazada por 282 votos a 261. **PÁGINA 2**

## Erdogan sufre un duro revés con el avance opositor en Ankara y Estambul

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**  
La victoria de la oposición en algunas de las principales ciudades de Turquía en las municipales del domingo ha supuesto un mazazo para el presidente, Recep Tayyip Erdogan. Sin embargo, el mandatario ya ha anunciado que recurrirá la victoria de la oposición en la capital, Ankara, y en Estambul, donde inició su carrera política y cuyo Gobierno municipal ha controlado los últimos 25 años. **PÁGINA 4**

### La regulación entrará en vigor en 2021 y espera generar 1.000 millones anuales

## Nueva York cobrará por conducir en Manhattan

SANDRO POZZI, **Nueva York**  
Nueva York se convertirá en 2021 en la gran primera ciudad estadounidense en aplicar un sistema de peaje para los que conduzcan por la zona más congestionada de la Gran Manzana: de Central Park al sur de Manhattan. El objetivo del plan promovido por el gobernador Andrew Cuomo es destinar lo recaudado a modernizar

la red de transporte público. Serán 10 de dólares diarios para los vehículos particulares y 25 dólares para las camionetas, y se calcula que el sistema obtendrá hasta 1.000 millones de dólares anuales. El peaje se cobrará de manera automática. Boston, Seattle, Los Ángeles y San Francisco también contemplan establecer un esquema similar. **PÁGINA 24**

OCEANOGRÀFIC VALENCIA

# TIBURONES

ENTRADAS EN: [www.oceanografic.org](http://www.oceanografic.org)

AVANOUA | global premium | GENERALITAT VALENCIANA | 2019

## Buteflika dejará el poder en Argelia antes del final de su mandato

FRANCISCO PEREGIL, **Rabat**  
El presidente de Argelia, Abdelaziz Buteflika, de 82 años, dimitirá antes del 28 de abril, fecha en la que expira su cuarto mandato. El anuncio llega en plena lucha entre el clan de Buteflika y el jefe del Estado Mayor, Ahmed Gaid Salah. El mandatario argelino ha anunciado, eso sí, "importantes medidas" para asegurar la transición dentro del actual marco legal, según un comunicado de la presidencia. **PÁGINA 3**